
Consorzio Stradale PIAN DE’ CERRI – Via dei Corsi 
Assemblea Generale 28 ottobre 2021 

 
 

Il giorno 28 ottobre 2021 alle ore 6,00 in prima convocazione, ed il medesimo giorno alle ore 16 in seconda 
convocazione è stata convocata l’Assemblea Generale del Consorzio Stradale  presso la sala del ristorante 
Monte Artemisio in Via dei Laghi Km 14,500 Nemi , con il seguente ordine del giorno: 
 

1. Rendiconto di gestione 2019/2021 
2. Approvazione Bilancio consuntivo 2019 
3. Approvazione Bilancio consuntivo 2020 
4. Approvazione Bilancio Preventivo 2021 ed emissione ruolo ordinario 
5. Approvazione bilancio poliennale 2022-2023 emissione ruolo ordinario 
6. Integrazione stanziamenti 2021 al 2023 per le azioni legali e risarcimento danni Comune di Rocca di 

Papa  
7. Ratifica nomina dell’attuale Presidente Facente Funzione e nomina nuovo Consigliere 
8. Varie 

 
Alle ore 6 del 28 ottobre nell’orario e luogo indicato non è presente alcun consorziato, pertanto la riunione 
viene rinviata in seconda convocazione alle ore 16. 
Il giorno 28 ottobre alle ore 16 in Via dei Laghi Km.14,500 – Nemi in seconda convocazione, oltre al Presidente 
ff Claudio La Sala e la Consigliera Patrizia Caragliano, sono presenti di persona o per delega: 
Il Rappresentante del Comune di Velletri il Geom. Conti dell’Ufficio Viabilità quale delegato dal Direttore 
Tecnico del Comune; i Consiglieri Comunali De Marchis e Cugini , ed i consorziati Brocanelli Paolo, Brocanelli 
Sandro, Caprio Paolo, Cuozzo Emanuela, Gizzi Emilio, Gizzi Gianni i quali rappresentano carature pari a 
25.588/100.000 a termini di Statuto. 
Assume la Presidenza dell’odierna riunione il Presidente ff del Consorzio Claudio La Sala il quale chiama a 
fungere da segretario il sig. Carlo Gennari. 
Alle ore 16,30 il Presidente apre i lavori dopo aver constatato la regolarità della convocazione e la presenza 
dei consorziati suindicati che rendono l’ Assemblea regolarmente costituita in seconda convocazione ed atta 
a deliberare su tutti gli argomenti all’ordine del giorno. 
Il Presidente porge il suo saluto alle autorità presenti ed ai consorziati ringraziandoli per la loro presenza 
all’odierna Assemblea. 
Dopo un breve preambolo nel quale illustra sia gli accorgimenti tecnico-sanitari adottati per la riunione 
odierna a causa della pandemia covid-19, a salvaguardia della salute dei presenti, provvede a leggere e 
commentare i vari punti della sua relazione sulla attività e sulle difficoltà incontrate dal consorzio dall’ultima 
Assemblea ad oggi, ed a illustrare nel dettaglio tutte le iniziative messe in campo nei confronti degli Enti 
pubblici e delle Istituzioni quali i due comuni di Velletri e Rocca di Papa, e l’Ente Parco per stabilire 
concordemente una concreta sinergia nel rispetto delle reciproche competenze di legge e l’attività che tenga 
in conto principalmente l’interesse dei cittadini amministrati. 
Egli si sofferma in particolar modo sulle incomprensibili difficoltà per il riconoscimento dell’Ente pubblico 
Consortile regolarmente costituito a termini di legge, create dal Comune di Rocca di Papa ed in particolare 
dalla loro Sindaca; difficoltà che non hanno consentito al Consorzio di provvedere con la dovuta tempestività 
alla programmata manutenzione della strada, ed anzi hanno provocato solo interventi sul territorio non 
autorizzati dal Consorzio che hanno di fatto causato ulteriori danni alla strada. A Tali danni si è potuto 
prendere provvedimenti solo tramite delle ditte che hanno operato per conto del Comune al taglio del bosco 
prospiciente la strada. 
La relazione termina alle 17,30 e, concordemente approvata dai presenti che ringraziano il Presidente, il CdA 
ed il collaboratori esterni per l’attività svolta, viene sottoscritta dal Presidente e viene acquisita in atti .  
Il Presidente prima di aprire il dibattito informa che prosegue la illustrazione dei vari punti all’ordine del 
giorno per consentire a tutti di poter decidere in merito ed esprimere il proprio voto utilizzando la scheda 
consegnata al momento della registrazione della presenza; l’Assemblea concorda. 



Per illustrare i bilanci di cui ai punti 2,3,4,5 e 6 all’ordine del giorno, il Presidente dà la parola al dr. Andrea 
Gennari della Soc. G3 srl. 
Il Dr. Andrea Gennari procede con la lettura dei bilanci in approvazione pubblicati da tempo nel sito del 
Consorzio ed a disposizione di tutti. Si sofferma ad illustrare le varie voci che li compongono ed il programma 
del CdA a supporto delle cifre esposte, e dei ruoli di contribuzione. 
Chiede la parola il Consorziato Gizzi il quale chiede ulteriori chiarimenti in merito al comportamento ostativo 
da parte del Comune di Rocca di Papa chiedendo quali siano le iniziative intraprese dal Consorzio per risolvere 
il contenzioso che, come illustrato, fa piena luce sulle conseguenze e sullo stato della strada consortile. 
Il Presidente si sofferma ad illustrare tutte le vari pratiche burocratiche svolte, i contatti e le riunioni tenute 
con quel Comune, ed il supporto ricevuto dal Comune di Velletri ed in particolare del Sindaco e dei due 
Consiglieri comunali oggi presenti per organizzare anche un tavolo di concertazione con il Comune di Rocca 
di Papa, al quale peraltro è intervenuto Carlo Gennari quale esperto della materia per chiarire ai loro 
funzionari e rappresentanti istituzionali quale fosse la realtà e la competenza dei rispettivi Enti pubblici 
partecipanti alla riunione. Nonostante ciò quel Comune ha inteso non riconoscere il Consorzio pur senza 
alcuna giustificazione e/o supporto normativo/legale per le loro errate convinzioni. 
A fronte di ciò e dei numerosi tentativi di colloquio e collaborazione ai quali il Comune ha sempre 
rappresentato la sua posizione ostativa, il Consorzio ha dovuto incaricare il proprio ufficio legale di esaminare 
la questione da proporla in ultima analisi ai Magistrati competenti. 
Il Consorzio nel frattempo ha inoltrato in Prefettura una richiesta di intervento per chiarire quali debbano 
essere i rapporti fra quel Comune ed il Consorzio. Il Presidente in merito legge la risposta del Prefetto che ha 
recentemente avviato i suoi contatti con quel Comune al fine di indicare le linee di raccordo fra i due Enti. 
L’Assemblea ne prende atto, ringrazia e concorda in caso di prosecuzione dei contrasti con il Comune di Rocca 
di Papa, di procedere anche giudizialmente e con azioni di responsabilità, in quanto non ritiene possibile che 
tale comune seguitare ad ostacolare i servizi pubblici che i due Enti sono chiamati a svolgere a favore dei 
cittadini.    
Il Presidente dà la parola al Geom. Conti dell’Ufficio Viabilità il quale pur prendendo atto delle difficoltà create 
al Consorzio dalla Pandemia e da quanto illustrato, nello svolgimento delle competenze del Comune di 
Velletri in materia di Consorzi Stradali, chiede al Consorzio garanzie che vengano svolte le manutenzioni ed i 
pronti interventi alla strada al fine di garantire l’uso e la sicurezza pubblica degli utenti della stessa. 

Il Presidente ringrazia il Tecnico comunale per il suo intervento ed assicura che con il provento delle risorse 
finanziarie contenute nei bilanci previsionali nelle casse del Consorzio, l’Ente provvederà principalmente ad 
effettuare una manutenzione ciclica programmata proprio per assicurare quanto detto. 

Il Tecnico ne prende atto, e vista l’ora tarda saluta i presenti e si allontana. 

A questo punto il Presidente informa che gli ultimi due punto  all’ordine del giorno riguardano  la ratifica della 
carica a Presidente effettivo, e la integrazione conseguente dei componenti del CdA fino alla prossima 
scadenza statutaria di tutto il Consiglio 

Chiede se vi siano altri che si candidano oltre alla consorziata signora Cuozzo Manuela di cui è stato 
presentato il nome. Nessun’altro  si candida, né alcuno dei presenti chiede di intervenire nel dibattito sugli 
argomenti all’ordine del giorno. 

Considerato quanto sopra a questo punto il Presidente alle ore 18,15 apre le votazioni su tutti i punti 
dell’ordine del giorno, ed invita i presenti a compilare la scheda voto ed a depositarla nell’urna. 

Intervengono taluni utenti dalla sala che chiedono al presidente di effettuare una votazione palese per 
accertare se vi siano Consorziati contrari o astenuti alle proposte del CdA finora illustrate. 

Il Presidente accoglie la richiesta e pone ai voti un punto dell’ordine del giorno  alla volta chiedendo ai 
presenti di esprimere a voce il proprio voto, che ha portato al seguente risultato: 



Approvati alla unanimità, con nessun voto contrario o astenuto: 

1- Il Rendiconto di gestione 2019/2021.  

2- Il Bilancio Consuntivo 2019 

3 – Il Bilancio consuntivo 2020 

4 – Il Bilancio Preventivo 2021 e la relativa emissione del ruolo ordinario 

5-L’approvazione del bilancio poliennale 2021 e 2022 e relativi ruoli ordinari 

6-  La integrazione degli stanziamenti 2021 e 2022 per le azioni legali e risarcimento danni Comune di Rocca 
di Papa 

7 – Per acclamazione l’Assemblea unanime ratifica la carica di Presidente del Consorzio effettivo del Sig. 
Claudio La Sala e la nomina a Consigliera della signora Cuozzo Manuela. 

Circa le varie nessuno prende la parola, pertanto non vi è nulla da decidere. 

Prima di chiudere l’Assemblea chiede la parola la Consigliera del Comune di Velletri De Marchis la quale fa 
notare ai presenti che l’atteggiamento non certo collaborativo del Comune di Rocca di Papa , oltre ad essere 
stato sperimentato nel corso dei mesi precedenti per quanto illustrato dal Presidente, è ancor oggi evidente 
vista l’assenza di qualsiasi rappresentante di quel Comune all’Assemblea, sebbene ritualmente convocati. 

Ricorda fra l’altro l’impegno dell’Amministrazione per dare una disciplina ed organizzazione a tutto il 
territorio del Comune per le decine e decine di strade private ad uso pubblico presenti nel territorio, fra cui 
proprio la Via dei Corsi la cui costituzione in Consorzio è stata la prima nel Comune, e che dà la opportunità 
ai cittadini di curare le proprie strade usufruendo del contributo dell’Amministrazione previsto dalla legge 
istitutiva ed in collaborazione con il Comune stesso. Auspica che vengano risolti a breve i problemi dei 
rapporti con il Comune di Rocca di Papa e che tutti i cittadini intervengano più numerosi nelle Assemblee , 
quale momento partecipativo  istituzionale per affrontare e risolvere insieme democraticamente le necessità 
comuni. 

Si Associa il Consigliere Cugini il quale innanzitutto ringrazia la tenacia e la grande attività svolta dal 
Presidente e Dalla Consigliera nell’interesse del Consorzio, dei consorziati e dell’Amministrazione comunale, 
e ricorda che il Comune di  Velletri nello spirito di decentramento amministrativo crede fermamente 
nell’associazionismo consortile,  e comunica che l’Amministrazione corrisponderà  al Consorzio il contributo 
pubblico previsto dalla legge ;  ed auspica che l’attuale prevalente spesa per le attività burocratiche e legali 
rese indispensabili per superare i problemi iniziali e quelli provocati dal Comune di Rocca di Papa, possa 
essere in un prossimo futuro essere destinata ed incrementata per assicurare il miglioramento della strada e 
quindi della vivibilità della zona. 

Al termine di questi interventi, nessuno più prende la parola, pertanto il Presidente alle ore 18,22 dichiara 
chiusa l’Assemblea, del che è il presente verbale. 

Letto approvato e sottoscritto 

Il Presidente        Il Segretario 

Claudio La Sala                   Carlo Gennari  
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